observación preliminar = I seud tablechetorio del hotorior, sin orme mi conocer mi versión sobre los hechos, atémendose exclusivamente a las informaciones del Metros Haufman, da por establicid que, de comma accordo, el tecti linicial de la outrevista fue modificado. Las afirmaciones de un seus recientemas le radicado en chihe deben ser aceptadas como plena. puebo. El acusado, macido, educado y recibido en Chile que ha gercido bonorablemente un profesión durante más de l'airos; que ha sido regido, diputado, sociado; que ha representado a su pais sente organismos nutirnacio ha representado a su pais sente organismos nutirnacio ha representado a su pais sente organismos nutirnacio ha representado de su pais sente organismos nutirnacios ha comunal, estado dirigente vacional del más francomal, provincial y fresidente Vacional del más francomal, provincial y fresidente vacional del más francomal, provincial y fresidente vacional del más francomal. de partido paltiro chilono, por seis veces; que ha sido ha Jesse sur el Lices ta Teresa, de Flapel; en el Calegio Acu Juis de auto Jagarta y en el Arminario de La Derena; Le acusado, mo es digno de ser escuchado. orden ideológico, desconocidas para mi, hacen que el pares transpiany sea accesedor a mua confiança il mitada por parte del senor Andrechterio, de tal suert mitada por parte del senor Andrechterio, de tal suert qui con su solo testimonio se expense del país a un cuidadano, o re confirme mua, medida precipitada. reconocer un error y para furtificarlo dele acudis se a una prueba tan Recaria?

La entrevista. El seus Kanhman quiro tomor con facto y conversar commigo hace algun tiempo, = Onnon me invito a almorgar en un restaurante centrico, della pagar mi cuota : El lo mejo, Jigure También como una pagar mi cuota : El lo mejo, Jigure También como una pagar mi cuota : El lo mejo, Jigure También como una pagar on su planila de gartos de la agencia que carja on su planila de gartos de la agencia que

representa= yar outouces one insimué la idea de ma entrevista, materia sobre la cual insistéé por intermedie de la periodista sectorità alegra: Liciera un cuestionario por esvito. Dels prenumir que dicho sustionario un sido redactado con el visto bueno o aprobación del seño fanfmant No me cupo duda acerca de la intencionali-dad política de las meguntas, lo que me pareció matural y legitimo. De ali que ma abstiniva de contestarlas, Augandonne durante varias semanas= Lin subargo, diversis acontecimientos principolos con posterioridad y ma revie de rumores surgidos como consecuencia de ellos acerca del P.D.C. y her posición política antes, durante y después del promue posición política antes, durante y después del promue ciamiento del 11 de septiembre, une decidierou a contenter el constitionarie grapioverlear una ocasión propiria para clarificar asuntos de importancia: Redactades las suspenstas Manie al secos Kaufman para decirle crue estaban listas, se ann se interesseba = time est como pueargo a la seño-rita Olegnia Para que pasara a relicorlas. Euservé para mi al reiginal de las meginitas, en-tregando ma foto copia de clas a la agencia para evitar que pudieran ser modificadas = En cuanto al tato de las respuestas lo subrique con minus far dis jours ou sus dos paginas, lo que es muy far cil comprobar examinandolo. me cuide, también, de marer ma ackroicion Avia, constructiva, aunque entice. The lians expressiones demondas ni lumentes para madie la considera expressiones describancias prente a la considera expressione discrepancias de interés macional, tel duceibre de algunos asuntos de interés macional, tel duceibre de algunos asuntos de interés macional, tel ducertie de algunde stras personas, cuijas ofiniones como la hau biecho stras preusas, criticando has les productos extrema la política economical ta con dureza extrema la política economical.

Osí como alogando por el prouto termino del regimen de excepción, en cuanto atañe a los dereches de lan personas. El pour Kanfaman de luigo presente en mi Clienca manifestandome que era absolutamenta imposible la publicación del bacto completo de las pregrutas y respuestas. Jeurerdo Prabarle dielo "C'con que fin que ha suvindo ud un cuertionario fan extenso, para decirme alcora que mo puede publicar todo?" adverté de jumodiato, que, leago de las las pespuestas. Als toma interes en publicat las enticas al estienno y liminar las respenentas enticas al estienno y liminar las respenentas relacionadas con la estas intimas, porque al junto aciona frente a estas intimas, porque al junto aciona frente a interessa la partir de la contra del contra de la contra del contra de la contra de la contra de la contra del contra del contra de la contra de la contra del contra parecer esperalea un staque frontal de mi parte en contra de actuaciones del P.A.C. o déterminaen personers surges? Sur luda, el sous Hanfuran dos personers surges? Sur luda, el sous Hanfuran es un surpodernido outir domocrata cristiano es un surpodernido outir domocrata cristiano para divider el sartido? La para divider el sartido? fruite à su insistències para resumir la gritievista, termine pos acceder a ello bajo la expresa évidición de quet tal resumen debia comprender toda la outrevista y perabistrado previamente por mo, ademas, quedo ser caso de en su integridad para disipat cualquier duda que suscitara d'resumen. = famás he autorizado al Pour Haufman para que his ciora sur greenmen que jo no conociera prevamente, en el puel tratara de "interpreramente, en la rresor journa = tarme ou la rresor Journa : solo abusando, le permitió resemiel solo

le que quiso, dependence en la éficiera un éjemplat del teletips ja dado a la publicidad, sin visto brue no mi aprobación de mi parte. 2 los periodistas elilenos pueden testimonias que siempre dicté o grabé mis declorraciones, cuando mo las entregaba por granto, como Jué mi costimbre más commo = J'en las evicuristancias qui que ortamos vi-viendo jo iba a conjust on el seños transman para sue me interpretara a su antojo: En cuanto a la ultima pregunta, que haparta por el seus Kanfman y accedí a con-fratarla , tanto porque el colvinio dia hablado de ma situaçión de excepción que, on mis concepto, debe terminat, enanto porque tongo la plena reguridad de que el disputado Clandio Spreke es absolutamente inocente: Lima, som, 8 de Déciembre 1974. Vota: Duero consignar para conocimiento del antido que irimediatamente despuis de Trablar isu Kanpuau, tlame martite care para hacerle entrega de un femplar com pels de la extrevista, en previsión de cuatoriera anormali-pels de la extrevista, en predo is de innumediata la la la desgracia martita no pudo is de innumediata y quedo de recoger el ejumplas en mi cesa, a las o de la tarde: a esa luna ya estaba quardadita = Vale =

MINUTA SOBRE ENTREVISTA DE PRENSA

Observación prehiminar .-

En La Segunda del día 6 de Dictembre, el Señor Subsecretario del Interior, sin oirme ni conocer mi versión sobre los hechos, ateniêndose exclusivamente a las informaciones del señor Kaufman, dá por establecido que, de común acuerdo, el texto inicial de la entrevista fue modificado.

Las afirmaciones de un señor recientemente radicado en Chile deben ser aceptadas como plena prueba. El acusado, nacido, educado y recibido en Chile que ha ejercido honorablemente su profesión durante más de 15 años; que ha sido regidor, diputado, senador; que ha representado a su país ante organismos internacionales, como las NU y la CEPAL; que ha sido dirigente comunal, provincial y Presidente Nacional del más grande partido político chileno, por seis veces; que ha sido profesor en el Liceo Sta. Teresa, de Illapel; en el Colegio San Luis, de Antofagasta y en el Seminario de La Serena, que se se digno de ser escuchado.

¿Qué vinculaciones tan estrechas, de orden ideológico, desconocidas para mí, hacen que el señor Kaufman sea acreedor a una confianza ilimitada por parte del señor Subsefretario del Interior, de tal quebte que, con su sólo testimonio se expulse del país a un ciudadano, o se confirme una medida precipitadamente adoptada ? ¿O es que se estima un deshonor reconocer un error y para justificarlo debe acudirse a una prueba tan precaria?

La entrevista. El señor Kaufman quiso tomar contacto y conversar conmigo hace algún tiempo. Aunque me invitó a almorzar en un restaurant centrico, debí pagar mi cuota. A lo mejor figuro también como una carga en su planilla de gastos de la Agencia que representa.

Ya entonces me insinuó la idea de una entrevita, materia sobre la cual me insistió por intermedio de la periodista señorita Alegría.

Finalmente, manifesté a esta última qué hiciera un cuestiona rio por escrito. Debo presimir que dicho escuestionario ha sido redactado con el visto bueno o aprobación del señor Kaufman.

No me cupo duda acerca de la intencionalidad política de las preguntas , lo que me pareció natural y legítimo. De ahí que me abstuviera de contestarlas , negándome durante varias semanas.

Sin embargo, diversos acontecimientos ocurridos con posterioridad y una serie de rumores surgidos como consecuencia de ellos acerca del P.D.C. y su posición política antes, durante y después del pronunciamiento del 11 de Septiembre, me dicidieron a contestar el cuestionario y aprovechar una acasión propicia para clarificar asuntos de importancia.

Redactadas las respuestas llamé al señor Kaufman para decirle que estaban listas, si aún se esteresaba. Fue así como encargó a la señorita Alegría para que pasara a retirarlas.

Por de pronto, adoptoe algunas precauciones. Conservé para mí el original de laspreguntas, entregando una fotocopia de ellas a la Agencia, para evitar que pudieran ser modificadas. En cuanto al texto delas respuestas, lo rubrique con mi media firma en sus dos páginas, lo que es muy foacil comprobar examinándolo.

Me cuidé, también, de hacer una exposición seria, constructiva, aunque crítica. No hay expresiones desusadas e hirientes para nadie. Con igual altura expuse las discrepancias frente a la conducción de algunos asuntos de interés nacional, tal como lo han hecho otras personas, cuyas opiniones he podido leer en la prensa, criticando hasta con dure za extrema la política económica, así como abogando por el pronto término del régimen de excepción, en cuanto atañe a los derechos de las personas.

El señor Kaufman se hizo presente en mi oficina manifestándome que era absolutamente imposible la publicación del texto completo de las preguntas y respuestas. Recuerdo haberle dicho: "¿ Con qué fin me ha enviado usted un cuestionario tan extenso, para decirme ahora que no puede publicar todo?".

Advertí de inmediato que, luego de las respuestas, sólo tenía interés de publicar las críticas al Gobierno y eliminar las respuestas relacionadas con la D.C. Era evidente su frustración frente a estas últimas porque al parecer esperaba un ataque frontal de mi parte en contra de actuaciones del P.D.C. o determinados personeros suyos. Sin duda, el señor Kaufman es un empedernido anti-demócratacristiano, que creyó poderme utilizar como instrumento para dividir el Partido.

Frente a su insistencia para resumir la entrevista, terminé por acceder a ello bajo la expresa condición de que tal resumen debía comprender toda la entrevista y ser aprobado, previamente, por mí. Además, quedó en claro que, de todos modos, en caso de ser necesario debía publicarse el texto original en su integridad para disipar cualquier duda que suscitara el resumen. Jamás he autoriza-

y 3 minuta sobre entrevista

do al señor Kaufman para que hiciera un resumen que yo no conociera previamente, en el cual trataga de "interpretarme en la mejor forma".

Abusando, se permitió resumir sólo lo que quiso, dejándome en la oficina un ejemplar del teletipo ya dado a la publicidad, sin visto bueno ni aprobación de mi parte.

Los periodistas chilenos pueden testimoniar que siempre dicté o grabé mis declaraciones, cuando no las entregaba por escrito, como fue mi costumbre más común.

l Y en las circunstancias en que estamos viviendo yo iba a confiar en el señor Kaufman para que me interpretara a su antojo !

En cuanto a la última pregunta, fue propuesta por el señor Kaufman y accedí a contestarla, tanto porque el gobierno ha hablado de una situación de excepción que, en mi concepto, debe terminar, cuanto porque tengo la plena seguridad de que el Diputado Claudio Huepe es absolutamente inocente.

LIMA, BERU , 8 de Diciembre de 1974

Nota: Quiero consignar para conocimiento del Partido que inmediatamente después de hablar con Kaufman, llamé a Martita Caro para hacerle entrega de un
ejemplar completo de la entrevista, en previsión de cualquiera anormalidado
Por desgracia, Martita, no pudo ir de inmediato y quedó de recoger el ejemplar
en mi casa, a las 8 de la tarde. A esa hora ya estaba guardadito. Vale (R.F.)

En cuanto a Investigaciones no tengo cargos que formular. Ellos cumplifron sus órdenes sin maltratarme ni de obra ni de palabra. Vale (firma R.Fuentealba)